

## Rolle der ErzieherInnen / Professionelles Handeln

Unsere Aufgabe liegt darin, jedes Kind als Individuum zu betrachten und sie in ihren Fähigkeiten sowie Fertigkeiten zu motivieren und zu unterstützen. Dabei behandeln wir jedes Kind, unabhängig von seiner Herkunft, seiner Ethnie, seinem Geschlecht, seiner Religion oder einer möglichen Beeinträchtigung, als eigenständigen Menschen.

Grundlage unserer Arbeit ist eine aktiv geführte Beziehungsgestaltung um die Kinder das Gefühl von Sicherheit und Geborgenheit zu vermitteln.

Dabei schaffen wir eine kindgerechte und ganzheitliche Lernumgebung, in der sich jeder frei entfalten kann. Als Entwicklungsbegleiter sorgen wir für Strukturen und Regeln die den Kindern Sicherheit und Orientierung bieten.

Wir schenken den Kindern Vertrauen und glauben an ihre Stärken. Als Entwicklungsbegleiter geben wir den Kindern Zeit, Geduld und die Motivation sowohl alltägliche als auch neue Aufgaben zu bewältigen. Basierend auf dem Prinzip „Ich bin für dich da“

In unserer Rolle und dem täglichen Handeln sind wir Vorbilder und vermitteln Werte und Normen wie, Respekt, Toleranz, Achtung und Gleichberechtigung.

Wir nehmen die Kinder mit all ihren Gefühlen, Bedürfnissen und Befindlichkeiten wahr. Wir achten und Respektieren die Grenzen jedes einzelnen und sind uns unsere Verantwortung bewusst.

Für die Zusammenarbeit mit Eltern legen viel Wert auf eine professionelle und vertrauensvolle Erziehungspartnerschaft.

Unser Bildungsauftrag richtet sich nach den gesetzlichen Vorgaben aus dem Kinderbildungsgesetzes sowie Vorgaben vom Land Nordrhein-Westfalen.

Wir achten die Kinderrechte und sorgen für dessen Umsetzung. Unserer Kindertageseinrichtung ist ein Ort der Sicherheit, wo das Kindeswohl an erster Stelle steht.

## Bild vom Kind

Von Geburt an ist ein Kind eine eigenständige Persönlichkeit, mit eigenen Fähigkeiten und Interessen. Jedes Kind ist neugierig, begeisterungsfähig und erforscht eigenständig seine Umwelt.

Wir sehen das Kind als Akteur seiner eigenen Entwicklung, dass sich nach seinen individuellen Kompetenzen und Voraussetzungen selbstständig die Welt erschließt.

Das Kind ist sein eigener Experte und hat ein natürliches Gefühl dafür, wann es körperlich und auch emotional fähig ist, den nächsten Schritt zu gehen. Dabei steht im Fokus, dass ein Kind genauso mit seinen Stärken sowie Schwächen richtig ist und bedingungslos angenommen wird.

Jedes Kind ist wertvoll und einzigartig, es steht mit seiner Persönlichkeit, seinen eigenen Fähigkeiten und Bedürfnissen im Mittelpunkt der pädagogischen Arbeit. Zudem braucht ein Kind Menschen, die ihm Werte und Normen, Regeln und Strukturen zur Sicherheit und Orientierung aufzeigen und vorleben. Dieses gibt ihnen einen sicheren Rahmen für ihr Tun und Handeln.

Eine respektvolle und positive Beziehungsgestaltung stärkt das Selbstwertgefühl und Selbstbewusstsein eines jeden Kindes.

In unserer Kindertagesstätte schaffen wir ein Umfeld, in dem Kinder ihre Rechte selbstverständlich leben. Wir erarbeiten die Umsetzung mit den Kindern und unterstützen jedes Kind dabei, ihre Rechte wahrzunehmen und die der anderen Kinder zu respektieren.